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Niederschrift 
zur 6. öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Gemeinderates der 

Ortsgemeinde Dornholzhausen 

 Sitzungstermin: Donnerstag, 02.07.2020 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende:  ????  Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, kleiner Saal, Dornholzhausen 

 veröffentlicht: Mitteilungsblatt „aktuell“ Nr. 26/2020 

Anwesend sind: 
 
 Unter dem Vorsitz von 
 
Frau Ilona Köhler-Heymann  
  
Von den Ratsmitgliedern 
 
Herr Marko Alberti  
Herr Andreas Heymann Ab 21:53 Uhr, TOP 4.2 
Herr Jörg Leicher  
Herr Arno Pünger  
  
Von den Beigeordneten 
 
Frau Simone Köhler  
Herr Björn Metz  
  
Als Gäste 
 
Herr Johannes Gieseler Bis 21:37 Uhr, TOP 3 
Herr Andreas Nick Bis 21:37 Uhr, TOP 3 
 
 
Die Einladung mit Bekanntgabe der Tagesordnung erfolgte am 25.06.2020   per Rats-Info und 
am 25.06.2020  über „Mitteilungsblatt der Verbandsgemeinde“. 
 
Fragen und Einwände zur Niederschrift der Sitzung vom 16.04.2020 gab es keine. 
 
Es sind mehr als die Hälfte der Ratsmitglieder erschienen, somit ist die Vertretung beschluss-
fähig.  
 
Die Vorsitzende informierte als erstes über die Einhaltung von allgemeinen Maßnahmen des 
Infektionsschutzes, wie Händehygiene, Husten- und Schnupfenhygiene, Mund- und Nasen-
schutz sowie Schutzvorkehrungen durch Trennscheiben. Desinfektionsspender, Hygienetü-
cher und Einmal Handschuhe waren zur Verwendung bereitgestellt. 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Bekanntgabe der in der letzten nichtöffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse 
  
 2.  Beschaffung eines UVV-Schleppers für die waldbesitzenden Gemeinden der Verbands-

gemeinde Bad Ems-Nassau 
Vorlage: 8 DS 16/ 0032 

  
 3.  Neuabgrenzung der Forstreviere mit staatlichem Revierdienst im Bereich des Forstamtes 

Lahnstein zum 01.01.2021 
Vorlage: 8 DS 16/ 0033 

  
 4.  Grundstücksangelegenheiten 
  
 4.1.  Masterplan Breitbandausbau; Benennung eines Grundstückes für den Bau eines Glasfa-

serkonzentrators 
  
 4.2.  Anfrage Novec GmbH; Neubau Mobilfunkmast 
  
 5.  Fördermaßnahmen zur Umsetzung von NATURA 2000 im Entwicklungsprogramm 

EULLE; vorsorglich 
  
 6.  Einwohnerfragestunde 
  
 7.  Mitteilungen und Anfragen 
  

Nicht öffentlicher Teil 

 8.  Mitteilungen der Ortsbürgermeisterin 
  
 9.  Anfragen der Ratsmitglieder 
  
 10.  Grundstücksangelegenheiten 
  
 11.  Auftragsvergaben 
  

 
 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Bekanntgabe der in der letzten nichtöffentlichen Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 TOP 8.1 Auftragsvergabe: Vertragsänderung der Firma Menrath: 
Einstimmig, 6 Ja Stimmen zugestimmt 
TOP 9.1 Neuverpachtung eines Grundstückes Flur 3 Flurstück 88: 
Einstimmig mit 5 Ja Stimmen Verpachtung an den Höchstbietenden beschlossen. 
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TOP 2 Beschaffung eines UVV-Schleppers für die waldbesitzenden Gemeinden der 
Verbandsgemeinde Bad Ems-Nassau 
Vorlage: 8 DS 16/ 0032 

 Wie bereits in der Ortsbürgermeisterdienstversammlung am 12.03.2020 vorge-
stellt, beabsichtigt die Verbandsgemeinde Bad Ems-Nassau die Anschaffung 
eines UVV-Schleppers für den Einsatz in allen waldbesitzenden Gemeinden.  
Hierzu kurz die wichtigsten Punkte aus der Präsentation:  
1. Die Gefährdung der Forstwirte bei der immer mehr zunehmenden Totholzentfer-
nung kann nur mit einer starken Seilwinde an einer Forstmaschine reduziert wer-
den bzw. ist eine solche Vorgehensweise inzwischen Pflicht.  

2. Die touristische Nutzung der Wege und Einrichtungen im Wald (Ruhebänke, 
Spielplätze, Aussichtspunkte, Grillplätze usw.), sowie der Premiumwanderwege 
kann sicherer und umfangreicher genutzt werden.  

3. Erhebliche Gefahren an Straßen und Waldwegen können (aufgrund der nicht 
mehr anfallenden Wartezeit auf einen Unternehmer) schneller entschärft und Si-
cherheit hergestellt werden.  

4. Totholz kann auch bei regulären Schlägen vor Arbeitsbeginn gesichert werden.  

5. Brennholzschläge können komplett fertig gemacht werden.  

6. Neben Verkehrssicherung und Holzernte wäre auch der Einsatz als Wegepflege- 
oder Mulchgerät möglich.  

7. Der Stundensatz ist vorläufig mit ca. 94,00 € aufgrund nur vager Annahmen vor-
sichtig kalkuliert. Nach Vorlage der Anschaffungskosten, Betriebskosten und wei-
terer relevanter Parameter erfolgt eine genaue Kalkulation, die jährlich anzupassen 
ist.  
 

Die Abrechnung soll nach tatsächlichen Arbeitsstunden bei der jeweiligen Orts-
gemeinde/Stadt erfolgen. Die Kosten für die Anschaffung werden derzeit auf 
ca. 110.000,00 € geschätzt.  
Die Einweisung der Maschinenführer soll – bei Entscheidung für die Anschaf-
fung – kurzfristig umgesetzt werden.  
Da es sich bei der Beschäftigung der Forstwirte um eine Aufgabenübertragung 
gemäß § 67 Gemeindeordnung (GemO) handelt, wird, um die Anschaffung zeit-
nah in die Wege leiten zu können, die Zustimmung der betroffenen Gemeinden 
benötigt.  
 
 

 Beschluss: 
 
Die Ortsgemeinde Dornholzhausen stimmt der Anschaffung eines UVV-
Schleppers durch die Verbandsgemeinde Bad Ems-Nassau zu. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 6 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
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TOP 3 Neuabgrenzung der Forstreviere mit staatlichem Revierdienst im Bereich 
des Forstamtes Lahnstein zum 01.01.2021 
Vorlage: 8 DS 16/ 0033 

 Mit Schreiben vom 09.06.2020 informierte Herr Nick, Forstamtsleiter des Forst-
amtes Lahnstein über die Planungen zur Neuabgrenzung der Forstreviere mit 
staatlichem Revierdienst im Bereich des Forstamtes Lahnstein zum 
01.01.2021.  
Diese Neuabgrenzung sollte bereits zu einem früheren Zeitpunkt angestrebt 
werden, wurde aber aufgrund der Fusionen der Verbandsgemeinden verscho-
ben.  
Der Vorschlag des Forstamtes orientiert sich am Konzept „Landesforsten 
2020“, welches für staatlichen Revierdienst einen Größenrahmen von mindes-
tens 1.500 ha bis maximal 2.000 ha reduzierter Holzbodenfläche pro Revier 
vorsieht. 
 

 Beschluss: 
 
Die Ortsgemeinde Dornholzhausen stimmt dem Organisationsvorschlag 
des Forstamtes Lahnstein vom 09.06.2020 zur Neuabgrenzung der staatlich 
betreuten Forstreviere im Bereich des Forstamtes Lahnstein zu. 
 
Der Revierdienst im Forstrevier Singhofen (neu Singhofen-Winden) wird 
auch künftig durch das Land Rheinland-Pfalz vollzogen (staatliche Beförs-
terung). 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 5 

Nein: 1 

Enthaltung: 0 
 

 
    
TOP 4 Grundstücksangelegenheiten 
 Keine 

 
    
TOP 4.1 Masterplan Breitbandausbau; Benennung eines Grundstückes für den Bau 

eines Glasfaserkonzentrators 
 Die Firma IK-T erstellt einen FTTH-Masterplan für die VG BEN. Die Ortsgemein-

den sind aufgefordert, ein Grundstück zu benennen, welches für den Bau eines 
Glasfaserkonzentrators benötigt wird. Die Vorsitzende schlug das durch die Flur-
bereinigung neu entstehende Dreieck an der Maschinenhalle Alberti vor. Eine 
Flurstücksbenennung fehlt noch. Aus Sicht der DLR ist eine Bebaubarkeit auch 
aus landespflegerischer Sicht kein Problem. Die jetzigen Besitzer sollen aber im 
Vorfeld gefragt werden, da eine Bebauung evtl. vor der rechtskräftigen Kataster-
umschreibung erfolgen könnte. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 6 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
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TOP 4.2 Anfrage Novec GmbH; Neubau Mobilfunkmast 
 Die Firma Novec plant den Bau eines Sendemastes für eine lückenlose Mobilfunk-

versorgung. Ein von ihnen ins Auge gefasster Standort liegt laut Karte im Wald der 
Gemarkung Dessighofen, Richtung Kehlbach / Schweighausen. Die Stellung-
nahme die zu beschließen ist lautet: 
„Im Rahmen der ersten Anfrage wird der Errichtung eines neuen Sendestandortes 
im gekennzeichneten Suchgebiet 
entsprechend der Vereinbarung über den Informationsaustausch und die Beteili-
gung der Kommunen beim Ausbau 
der Mobilfunknetze zugestimmt. 
Die Ortsgemeinde ist im Rahmen der weiteren Prüfungsabschnitte in geeigneter 
Weise zu beteiligen, insbesondere 
ist der Zeitpunkt einer Inbetriebnahme der Ortsgemeinde frühzeitig anzuzeigen und 
die erforderliche 
Standortbescheinigung der Regulierungsbehörde für Telekommunikation und Post 
vorzulegen.“ 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 7 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

 
    
TOP 5 Fördermaßnahmen zur Umsetzung von NATURA 2000 im Entwicklungspro-

gramm EULLE; vorsorglich 
 Die Vorsitzende stellt die Fördermaßnahme 6.7.c vor und fragt ob Bedarf besteht. 

Der Gemeinderat sieht keinen Bedarf. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 0 

Nein: 7 

Enthaltung: 0 
 

 
    
TOP 6 Einwohnerfragestunde 
 Entfällt 

 
    
TOP 7 Mitteilungen und Anfragen 
 Mühlbachhalle: Frau Simone Köhler unterrichtet den Rat über die Mail Korrespon-

denz zwischen VG BEN und Kreisverwaltung. 
Den von Herrn Hahn dokumentierten Anstrich der Decke (Alter Farbtopf der sich 
auf der Decke befand)  hatte zum Zeitpunkt des Aufbringens keine gültige Zulas-
sung. Somit besteht der Brandschutz an der Hallendecke weiter als Mangel. 
Herr Biet schlägt in seiner Mail den Alternativvorschlag Nr. 2 vor. Der Gemeinderat 
wird sich die Angelegenheit bei einem Vor-Ort-Termin nochmal ansehen. 
 
Dorfgrillen: Es wurden folgende Termine abgesprochen 
3.7.; 17.7.; 31.7.; 14.8.2020 
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Hundekotstationen: Alle 8 Stationen wurden aufgestellt und werden gut angenom-
men. 4 Freiwillige leeren jeweils samstags, die dafür benötigten Utensilien werden 
im Wiegehaus gelagert. Dort wurde ein Zahlenschloss angebracht. Die Zahlen-
kombination wurde den Freiwilligen und dem Gemeinderat mitgeteilt. 
 
Spielplatzprüfung: Die Prüfung ergab folgende Punkte: 

- Fehlen eines Spielplatzschildes 
- Trampolin reparieren 
- Bänke mit Ketten am Zaun sichern 
- Fallraum zwischen Federwippe und Trampolin überschneidet sich  
- Treppengeländer Aufstieg zum Rutschenturm ist der Abstand zu groß/ge-

ring „ Kopffang“ 
Von der beauftragten Prüffirma soll ein Mängelprotokoll übergeben werden. 
 
Limesschilder: Die Kosten der Ersatzbeschilderung wurden von WfG und TNL 
übernommen. 
 
Zusatzbeschilderung „Zur Heide 8 – 10“ wurde angebracht. 
 
Rentner-Crew trifft sich zum ersten Mal wieder am 30.7., Aufgaben: Streichen 
„Taunusblick“ und Stele 
 
Fam. May bietet der Gemeinde die Küche der verstorbenen Frau Kranz unentgelt-
lich für das Rathaus an. Der Gemeinderat beschließt sich die Küche anzusehen.  
 
 

  
  
  
    

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 
Ilona Köhler-Heymann 
Vorsitzender      Schriftführer/in 
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